
LE SUBJONCTIF
C’est le mode verbal de la subjectivité, c’est à dire 
du point de vue du sujet...pas de la réalité des faits



LE SUBJONCTIF
EST TOUJOURS INTRODUIT PAR

   QUE
Tu peux donner un example?



LE SUBJONCTIF
Je pense être gentil

Je crois qu’il est gentil

Pourquoi la première 
phrase n’est pas au 
subjonctif?



LE SUBJONCTIF
Le subjonctif est utilisé dans la phrase dépendante 

seulement s’il y a deux sujets différents
Je pense et Je suis gentil

Je crains et IL n’est pas gentil



LE SUBJONCTIF
Les verbes introducteurs sont ceux qui expriment:
1) un souhait: j’aimerais que vous compreniez ce que je dis (aimer, souhaiter, désirer)
2) la volonté: je veux que mes parents soient fiers de moi (vouloir, exiger)
3) une obligation: Il faut que tu viennes (il se doit que, il faut que)
4) une émotion: elle est heureuse qu’il fasse beau
5) une opinion négative: je ne pense pas que le français soit difficile
6) un doute: je doute qu’il ait passé son examen
7) une possibilité: Il se peut qu’il pleuve
8) une nécessité: il est nécessaire que tu prennes de l’argent



LE SUBJONCTIF
Les expression qui demandent le subjonctif sont:
1) BIEN QUE : BIEN QU’IL SOIT ÂGÉ, IL EST TRÈS ACTIF
2) AVANT QUE: JE NE PARTIRAI PAS AVANT QUE TU ME DISE LA VéRITé



LE SUBJONCTIF
LES TEMPS

DES 4 TEMPS DU SUBJONCTIF ON UTILISERA POUR 
L’INSTANT:

LE PRÉSENT: je ne suis pas certaine qu’il soit américain

LE PASSÉ: Sophie est triste que tu sois parti



LE SUBJONCTIF
Formation du subjonctif présent: 

pour les personnes je/tu/il/ils

3° personne plurielle du présent

ex. PRENDRE
ils prennent

que je prenne

que tu prennes

qu’il prenne

que nous prenions
que vous preniez

pour nous et vous:
 l’imparfait indicatif

ex, nous prenions/nous finissions
vous preniez/vous finissiez

qu’ils prennent



LE SUBJONCTIF 
des verbes irréguliers

AVOIR
que j’aie
que tu aies
qu’il ait
que nous ayons
que vous ayez
qu’ils aient

ÊTRE
que je sois
que tu sois
qu’il soit
que nous soyons
que vous soyez
qu’ils soient

le subjonctif : il suffit de mettre le subjonctif de l’auxiliaire plus le participe passé du verbe. Le choix de 
l’auxiliaire se fait toujours sur les mêmes règles (verbes avec COD, verbes de mouvement, verbes 
réfléchis…)


